

MANCHA ORIENTAL | SEQUÍA Y ESCASEZ

Las lluvias de septiembre no alteran el estado del Júcar a su paso por Albacete

Las aguas superficiales aprueban con nota, pero el acuífero aún suspende, según el último informe

E.F. / ALBACETE

Ni frío, ni calor. A pesar del paso de la célebre DANA, los indicadores de escasez de la Demarcación Hidrográfica del Júcar para Albacete no se movieron en absoluto durante el mes de septiembre y arrojaron el mismo balance que en agosto, o julio: aprobado alto para las aguas superficiales, suspenso para las aguas subterráneas.

Durante el mes de septiembre, hubo dos episodios significativos de lluvia en el ámbito de la Demarcación del Júcar: el primero fue del 10 al 14 -la Depresión Aislada en Niveles Altos o DANA- y del 20 al 22 del mismo mes. De ellos, el más importante para la provincia de Albacete fue el primero.

De acuerdo a los datos procedentes de las redes de control de la Confederación Hidrográfica (CHH), del 10 al 14 de septiembre, todos los pluviómetros activos del organismo de cuenca en la provincia de Albacete registraron precipitaciones significativas, que se hicieron

cada vez más acusadas a medida que se avanzaba hacia el este.

Así, los datos de precipitación acumulada durante este episodio fueron desde los 16,6 milímetros que se midieron en La Roda hasta los 101 de Higuera y o los más de 146 milímetros en el pluviómetro de la CHJ situado en Almansa.

TODO IGUAL. El balance que hace el informe de indicadores de escasez y de sequía de la CHJ, con datos registrados entre el 1 y el 30 de septiembre, refleja el mismo panorama que en los meses precedentes: estado de normalidad para las aguas superficiales, estado de emergencia para las subterráneas.

De acuerdo a los datos de la red de puntos de control, la estación que vigila el estado del Jardín-Lezuza (Balazote) y las dos que vigilan la situación del propio río Júcar (Valdeganga y Alcalá) se encuentran en el nivel verde, esto es, en estado de 'normalidad'.

Por contra, el piezómetro que controla el estado del acuífero de la



El río Júcar, a la altura del paraje de Cuaslermas. / R.S.

346

HECTÓMETROS

El 30 de septiembre, el embalse de Alarcón tenía 346 hectómetros cúbicos de agua. Esta semana, según el Boletín Hidrológico, tenía 345, un hectómetro cúbico menos.

Mancha Oriental, el que se encuentra en Cenizate, sigue en el nivel rojo o estado de 'emergencia'.

No obstante, es preciso señalar que los indicadores de sequía prolongada, los que miden la situación más a largo plazo, arrojan un balance mucho más positivo, porque desde este punto de vista toda la Demarcación Hidrográfica del Júcar se encuentra en situación de 'normalidad', lo que también incluye a nuestra provincia.

ALTO SEGURA | COMARCA DE LA SIERRA

El presidente de la CHS visitó los municipios de Bogarra, Riópar y Molinicos

Urrea comprobó sobre el terreno el estado y necesidades de zonas como el cauce del río Mundo o el área de Los Chorros

REDACCIÓN / ALBACETE

El presidente de la Confederación Hidrográfica del Segura, Mario Urrea, visitó ayer tres localidades de las sierras de Albacete que forman parte del ámbito de la CHS: Bogarra, Riópar y Molinicos, donde se entrevistó con las autoridades locales para conocer de primera mano las necesidades y problemas de estos municipios de la provincia de Albacete.

Urrea comenzó su recorrido en Bogarra, donde se reunió con el alcalde de la localidad serrana, An-

drés Carreño, para estudiar la limpieza del río Madera, entre otros asuntos que son competencia del organismo de cuenca y que afectan al municipio.

La visita continuó por Riópar, municipio que recorrió acompañado de su alcalde, Pedro Pablo Pérez. Durante su recorrido, ambos comprobaron sobre el terreno la situación en la que se encuentra el cauce del río Mundo y Los Chorros, uno de los parajes más conocidos de esta parte de la Demarcación.

La última etapa de su recorrido por tierras de Albacete tuvo lugar



Mario Urrea empezó su visita a la Sierra por Bogarra. / CHS

en Molinicos, localidad que visitó junto a su alcaldesa, alcaldesa, Lola Serrano, y el delegado de la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha en la provincia de Albacete, Pedro Antonio Ruiz.

En esta parte de su visita a la pro-

vincia, se trataron temas como el acondicionamiento del río Mundo, la recuperación del puente Alejos, la recuperación ambiental del cauce de Fuente Higuera, los regadíos históricos de la zona o el acceso al camping de la localidad.

TARAZONA

La Asociación Tesitura entregó 2.000 euros a tres entidades sociosanitarias

REDACCIÓN / ALBACETE

La Asociación Tesitura de Tarazona de La Mancha donó 2.000 euros a Afanion, Asprona y Asfadi, que se recaudaron durante la representación, en agosto, de su obra de teatro *¿Y ahora qué?*, un proyecto solidario, que contó con la estrecha colaboración del Ayuntamiento de Tarazona de la Mancha, y que llenó en sus cuatro sesiones el Teatro Sancho de la localidad.

De la mano del presidente de Tesitura, Abraham Picazo, la secretaria y creadora de la obra, María José Blanco, y el alcalde de Tarazona, Miguel Zamora, estas tres entidades recibieron un cheque por valor de 2.000 euros, que les ayudarán a llevar a cabo distintos proyectos.

Recogieron este dinero de manera simbólica los máximos representantes de las entidades mencionadas: Juan García, por Afanion; Lucio Gómez, por Asprona y Deogracias Martínez por Asfadi, quienes coincidieron en destacar el «gran gesto» por parte de los miembros de Tesitura, así como la calidad del espectáculo *¿Y ahora qué?*.

También presentes en este acto de donación estuvieron la concejal de Cultura de Tarazona, Juan Serrano; el tesorero de Tesitura, Neme Mayordomo, y uno de los actores protagonistas de la obra, Pedro Cerro.

DIPUTACIÓN

Adjudican obras de mejora en la red viaria de Hoya Gonzalo y Fuente Álamo

REDACCIÓN / ALBACETE

La Diputación Provincial de Albacete adjudicó dos obras de rehabilitación y modernización de varias calles en los términos municipales de Fuente Álamo y Hoya Gonzalo, correspondientes al Plan de Obras y Servicios de la Corporación correspondiente al año 2018. En el caso de Fuente Álamo, la empresa Infraestructuras y Urbanizaciones Valentín SLU dispone de cuatro meses y un presupuesto de casi 57.000 euros para hacer la primera fase de la reforma de la Calle Lope de Vega. En cuanto a Hoya Gonzalo, Servicios Integrales Obrarte tiene tres meses y 51.000 euros para realizar la continuación de las obras de mejora de las infraestructuras de la calle Herreros.